
Protokoll Mitgliederversammlung vom 17. Juni 2023 

im Hofstadl, Albertswil 585, 9200 Gossau  

Traktandenliste:  

1. Begrüssung 

2. Präsenzliste 

3. Wahl der Stimmenzähler  

4. Protokoll der Mitgliederversammlung 2022 

5. Mitgliederbestand / Neumitglieder 

6. Jahresrechnung 2022 und Revisorenbericht  

7. Budget 2023 / Abstimmung über Kostenbudget für zukünftige Mitgliederversammlungen  

8. Festsetzung der Aktiv- und Passivbeiträge  

9. Wahlen 

1.  Wiederwahlen Vorstand  
• Als Präsident: Joachim Stüssi 
• Als Familienberaterin: Claudia Schibli 
• Als Sekretärin/Verantwortliche Homepage: Regina Sidler 

Verabschiedung von Jeannine Wille   
  

10. Informationen / Jahresbericht aus dem Vorstand 
 

10.1  Jahresbericht des Präsidenten  

10.2   Suche neue Vorstandsmitglieder  

11. Entlastung des Vorstandes 

12. Anträge von Mitgliedern  

13. Verschiedenes  

Wenn Sie Anträge an die Mitgliederversammlung stellen möchten, bitten wir Sie, diese bis zum 31. Mai 2023 an 
Jeannine Wille zu stellen.  

1. Begrüssung: Joachim begrüsst alle Anwesenden im Hofstadl in Gossau. Ein herzliches 
Willkommen an Herr Dr. Szavay, der nach der Versammlung einen Vortrag über 



minimalinvasive Eingriffe halten wird. Anschliessend erklärt Joachim das weitere 
Tagesprogramm. 

2. Präsenzliste: Alle angemeldeten Personen sind anwesend. Es nehmen deutlich weniger 
Personen als letztes Jahr an der Versammlung teil. Nächstes Jahr wird der Anlass früher im 
Jahr geplant. 

3. Wahl der Stimmenzähler: Andre Wille stellt sich zur Verfügung die Stimmen zu zählen. 
Das absolute Mehr liegt bei 4 Stimmen. 

4. Protokoll der Mitgliederversammlung 2022: Das Protokoll wurde vorab auf der 
Homepage zum Download hinterlegt. Es gibt keine Fragen oder Bemerkungen und somit 
wird der Verfasserin für die grosse Arbeit gedankt. 

4. Mitgliederbestand/Neumitglieder: Aktuell haben wir 54 Mitglieder. Das ist eine 
Abnahme von 10 Familien zum letzten Jahr. Die Abnahme ist damit zu begründen, dass 
Bereinigungen gemacht wurden. Diejenigen Mitglieder, die den Beitrag nicht bezahlt haben, 
wurden gelöscht.Doris Stüssi stellt die Frage, ob man einfach eine Erstberatung „gratis“ 
machen könnte und danach müsste man erst Mitglied werden um zusätzliche Beratung zu 
erhalten? 

5. Jahresrechnung 2022 und Revisorenbericht: Der Kassier Lukas Hofer erläutert die 
Jahresrechnung. Erfolgsrechnung: Spesen sind höher als letztes Jahr. Warum? Portoaufschlag 
Post, ClubDesk teurer geworden, EAT wurde doppelt bezahlt, da im 2021 nicht bezahlt 
worden war. Übriger Aufwand: Verabschiedungen (Geschenke), Spesen Postkonto: Nur noch 
ein Konto, was sicher Sinn macht. Erträge: Mitgliederbeiträge ein wenig höher als letztes 
Jahr, Spenden: einiges höher als letztes Jahr (vor allem dank katholische Kirchgemeinde 
Klosters), wenig Bücherverkauf. Anschliessend liest Lukas den Revisorenbericht von Adrian 
Schiesser und Christian Pich vor. Seitens der Mitglieder gibt es keine Fragen. Die 
Jahresrechnung, die Erfolgsrechnung und der Revisorenbericht werden einstimmig 
angenommen. 

6. Budget 2023: Lukas erläutert das Budget für das Jahr 2023. Die Spenden sind eher tief 
angesetzt. Wir rechnen mit einem Verlust zwischen 500 – 1500 Fr. Wir haben eher vorsichtig 
budgetiert. Das Budget wird einstimmig angenommen 

7. Festsetzung der Aktiv- und Passivbeiträge: Der Vorstand möchte die Aktiv- und 
Passivbeiträge gleich belassen. Dies wird von der Versammlung einstimmig angenommen. 

8.Wahlen: Wiederwahlen Vorstand: Als Präsident: Joachim Stüssi. Als Familienberaterin: 
Claudia Schibli (Claudia wird noch ein Jahr den Vorstand unterstützen und dann 
zurücktreten. Ihre Kinder sind nun schon grösser und sie übergibt gerne jemandem Jüngeren) 

      Als Sekretärin: Regina Sidler 



Die Wiederwahlen der drei Vorstandsmitglieder werden einstimmig angenommen und mit 
Applaus bestätigt. 

Joachim bedankt sich bei Regina Sidler, dass sie das Protokoll schreibt. 

Verabschiedung Jeannine Wille: 

Jeannine hat uns im letzten Jahr mitgeteilt, dass sie den Vorstand verlassen möchte. Jeannine ist 
sehr lange (seit 2014) schon im Vorstand zusammen mit Claudia Schibli. Sie hatte viele Arbeiten 
übernommen wie zum Beispiel als Protokollschreiberin, die Berichte fürs Krümmelchen 
geschrieben und noch vieles mehr. Wir wissen noch nicht, wer die Berichte danach schreiben 
wird. Joachim bedankt sich im Namen aller für ihre geleistete Arbeit und wünscht ihr alles Gute. 
Jeannine wird dem Vorstand fehlen. Joachim übergib Jeannine ein Geschenk mit 
Pflegeprodukten von der Firma Lush. Jeannine bedankt sich für die gute und spannende Zeit bei 
OA-Switzerland. 

9. Informationen /Jahresbericht aus dem Vorstand: 
Für Joachim war es ein spezielles Jahr durch einen Telefonanruf vom französischsprachigen Teil 
der Schweiz. Ein 6 Monate altes Ösikind ist in Lausanne am Unispital und es ist eine sehr 
herausfordernde Situation. Joachim bietet dem Vater an eine Zweitmeinung einzuholen bei Herr 
Szavay. Wegen seiner Ehefrau, die das nicht wollte, ist der Vater nicht darauf eingegangen. 
Leider ist das Kind mit 8 Monaten gestorben, was für Joachim emotional sehr schwierig war. 
Der Vater des verstorbenen Kindes ist im Lyons Club. Joachim konnte dann beim Sektionsanlass 
ein Kurzreferat in französischer Sprache halten. Bei der Tombola ist ein grosser Betrag 
zusammengekommen, der OA-Switzerland gespendet wird. Man sieht, individuelle Kontakte 
sind sehr wichtig! Joachim hatte einen Dankesbrief verfasst, der dann an einem Treffen vom 
Lyons Club vorgelesen wurde. 

Joachim besuchte Herr Doktor Szavay im Kinderspital in Luzern: Spitalneubau in Luzern. 
Standort Luzern ist sehr zentral gelegen und wäre geografisch gesehen ein guter Ort für ein 
spezialisiertes Zentrum für Ösikinder. Der grosse Vorteil ist, dass dort minimalinvasiv operiert 
wird. 

Claudia lässt herzliche Grüsse von Herr Doktor Marx ausrichten. Leider kann er nicht an der 
Mitgliederversammlung teilnehmen. Er wäre gerne gekommen. Er gibt einige Infos via Mail an 
Claudia weiter: Es wird ein Transistionszentrum im Triemli Spital in Zürich geben. Das bedeutet, 
dass Ösikinder im Erwachsenenalter dort weiter betreut werden. Das Konzept wird Claudia und 
Joachim in Bälde mal vorgestellt. Kinder über 18 Jahren, die immer noch Probleme mit der 
Speiseröhre haben, werden dort fachkompetent betreut. 

Claudia war an der Tagung der Elternvereinigungen am Kispi St. Gallen: Viele 
Elternvereinigungen sind dort dabei. Der Neubau des Kinderspitals St. Gallen ist fertig, nun wird 
der Innenbereich gemacht. Die Klinik ist Nahe bei der Frauenklinik gelegen, Neonatalogien 
werden zusammengelegt, Intensivstation wird ausgebaut, Elternzimmer wird es geben mit 



gemütlichen Rückzugsmöglichkeiten. Prototypzimmer konnten angeschaut werden. Claudia fand 
es einen sehr wertvollen Anlass! Im 2026 sollte das neue Kinderspital eröffnet werden. 

Suche neuer Vorstandsmitglieder: Da viele jetzige Vorstandsmitglieder mittelfristig aufhören 
möchten, müssen wir aktiv auf Personen zugehen, Der Verband lebt von den Mitgliedern, damit 
er lebendig bleibt. Jüngere Vorstandsmitglieder werden gesucht! Joachim wird zukünftig immer 
noch unterstützen, besonders im internationalen Kontext. Wichtig ist, dass der Präsident mit 
Ösophagus zu tun hat. Es ist bekannt, dass Freiwilligenarbeit schwierig ist. Joachim möchte aber 
nicht aufgeben. Der Verband soll weiterleben! 

10. Entlastung des Vorstandes:  

Der Vorstand wird einstimmig entlastet. Herzlichen Dank. 

11. Anträge von Mitgliedern:  

Es sind keine Anträge eingegangen. 

Joachim schliesst die Versammlung um 11.34 und begrüsst direkt Dr. Szavay für den Vortrag. 

Klosters, 4. Juli 2023 

________________________________   _____________________________ 

Joachim Stüssi       Regina Sidler 
Präsident       Protokollführerin


